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Protokoll über die Sitzung des Ortsbeirates Weststadt vom 26.08.2021 
 
 
 
 
 
Beginn:  18:00 Uhr 
Ende:  19:00 Uhr 
 
Ort:  Stadthaus Schwerin / Raum 1029 
 
Anwesenheit: 
 
Vorsitzender  
 
                             Thomas Munzert            entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 
 
Stellvertreter des Vorsitzenden 
 
                            Hans-Jürgen Naumann entsandt durch die SPD-Fraktion 
 
ordentliche Mitglieder 
   
  Lothar Gajek  entsandt durch Zählgemeinschaft  

Andrea Kohlmann entsandt durch AfD-Fraktion 
Peter Voss                         entsandt durch Fraktion Die Linke  
 

Entschuldigt:   Günter Ungureanu    entsandt durch CDU/FDP-Fraktio 
                          Jörn Osterode  
 
 
                             
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 2. Bestätigung der Tagesordnung 

3. Protokollbestätigung zur Sitzung vom 24.06.2021 
4. Bürgersprechstunde 
5. WV offener Punkte aus vorherigen Sitzungen und Antworten der Verwaltung  
6.  Vorlage 0044/2020Sitzbänkebedarf im Stadtgebiet 
7. Sonstiges  
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Protokoll: 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Munzert begrüßt die Mitglieder des OBR und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  Herr Ungeruanu und 
Herr Osterode haben sich im Vorfeld entschuldigt. Es sind keine Gäste erschienen. 
 
Herr Munzert erläutert die Regelungen zum tragen einer med. Maske, sofern keine Maskenbefreiung 
vorgelegt wird.  
 
 2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird  einstimmig (5 Ja Simmen) bestätigt. 
 
 3. Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 24.06.2021 
 
Das Protokoll zur letzten Sitzung am 24.06.21 wird einstimmig (4 Ja / 1 Enthaltung) bestätigt. 
 
               4. Bürgersprechstunde 
 
Es haben keine Gäste teilgenommen. Ein Bürger ( Herr Böttcher ) hat sich im Vorfeld bei Herrn Munzert 
gemeldet und verschiedene Anfragen zum Grünstreifen Willi-Bredel-Str. gestellt. In einem Vororttermin hat 
Herr Munzert mit Herrn Böttcher die Anfragen aufgenommen und Bilder der Problemstellen gemacht. Diese 
wird er an die Verwaltung weiterleiten und um Beantwortung der Fragen bitten. 
 
              5. WV offener Punkte aus vorherigen Sitzungen und Antworten der Verwaltung   
      
 5.1  Zebrastreifen Ärztehaus Lessingstr.  – Antwort der Verwaltung : 
 
„…es ist richtig, dass H. Böcker Ihnen zum Thema „Fußgängerquerung Ärztehaus Weststadt“ eine Prüfung 
zugesagt hat. Die Ortsbesichtigung ergab allerdings, dass sich die verkehrlichen und örtlichen 
Rahmenbedingungen für die Einrichtung einer wie auch immer gearteten Querungshilfe in diesem Bereich 
schwierig darstellen. Neben dem Querungsbedarf der Fußgänger ist die Befahrbarkeit der Straße nicht nur 
durch Pkw, sondern auch durch Linienbusse zu gewährleisten. Außerdem ist die Zufahrt zum Ärztehaus und 
zum Pflegeheim zu gewährleisten. Sowohl längs der J.-Brahms-Str., als auch längs der W.-Seelenbinder-Str. 
gibt es beidseitig Längs- bzw. Senkrechtparkstände, die eine hohe Auslastung aufweisen. Eine eventuelle 
Querungshilfe müsste also einerseits diese Rahmenbedingungen berücksichtigen, andererseits aber so nahe 
am Ärztehaus positioniert sein, dass sie von den Fußgängern auch angenommen wird. Dies bedarf 
eingehenderen Prüfungen. Ergebnisse kann ich Ihnen daher leider erst bis Jahresende 2021 in Aussicht 
stellen.“ 
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5.2  Aufrüstung Abfallbehälter mit Zigarettenabfallauffangbehältnis an Bushaltestelle Lessingstr. 
 
Nach Aussage von Herr Klabe (SDS – Bereichsleiter Straßenunterhaltung/ Abfallwirtschaft) ist dieses nicht 
wirtschaftlich und beeinflusst es nicht das Nutzerverhalten. Auf nochmalige Nachfrage von Herrn Munzert, 
gab es gleichlautende Aussagen. Die Kosten würden sich auf ca. 200 € - bis 350 € belaufen.  Die Argumente 
der SDS können vom Ortsbeirat nicht nachvollzogen werden. Insbesondere im Hinblick auf die relativ kleinen 
Kosten, den Nutzen dieser Aufrüstung und darauf, dass an den meisten Haltestellen und auch an den 
verschiedensten Stellen in der Stadt, die Mülleimer mit einer solchen Vorrichtung ausgestattet sind.  
 
Der Ortsbeirat sieht dieses einstimmig als notwendig und zweckmäßig an. Aufgrund der geringen Kosten 
hierfür,  wird der der OBR vorerst keinen Antrag hierzu an die Stadtvertretung stellen und bittet vorher die 
jeweiligen Geschäftsleitungen und Aufsichtsbeiräte der SDS und des NHS dieses nochmals zu prüfen und 
Abhilfe zu schaffen. 
 
5.3 Kurze Fußweg in der Weststadt  

Die Antwort des FD Verkehrsmanagement dazu lautet: 

„ich nehme Bezug auf das Protokoll der Sitzung des Ortsbeirates Weststadt vom 25.März 2021 und 
auf meine Zwischenantwort vom April 2021. 

Bedauerlicherweise konnte hier noch kein tragfähiger Lösungsansatz gefunden werden, um die 
Wegebeziehung wiederherzustellen. Dies liegt u.a. an den teilweise unklaren Eigentumsverhältnissen 
der fraglichen Flächen. Ich hoffe, Ihnen bis Jahresende weitergehende Auskünfte geben zu können.“ 

 

5.4  Zweckentfremdung Schulhof John-Brinckmann-Schule  

Antwort des ZGM  

„…vielen Dank für die Übermittlung der Nachricht über eine mutmaßliche Zweckentfremdung. Da hier keine 
konkreten Vorwürfe bekannt sind, können wir weder dazu Stellung nehmen, noch einen Lösungsvorschlag 
anbieten. 

In der Tat kam es Ende März zu Vandalismus-Schäden, die wir wieder behoben haben. 

In der 10. Stadtvertretersitzung am 15.06.2020 wurde ohnehin beschlossen, Schulhöfe mit Spielmöglichkeiten 
der Allgemeinheit zugänglich zu machen. Dies betrifft auch den Weststadt Campus. Corona-bedingt bleiben 
diese aber zur Zeit noch verschlossen.  

Wenn künftig Anwohner hier mutmaßlich Straftaten beobachten, sollte die Polizei informiert werden. 
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5.5  Zuschuß Miete Sportfreunde Schwerin – Antwort der Verwaltung  

„…dem Zuschuss Miete Sportverein steht der Vorstand des Vereins Schweriner Ortsbeiräte und 
Präventionsräte e.V. zur Zeit noch kritisch gegenüber. Deshalb hat die Vorstandsvorsitzende um Beratung 
durch den FD Hauptverwaltung/FG Recht gebeten.“ 

 

6. Vorlage 00422/2020 Sitzbänkebedarf im Stadtgebiet  

Die Verteilung der Sitzbänke der SDS im Stadtgebiet wird zur Kenntnis genommen. 

Bezügl. der Aufforderung ggf. weitere Vorschläge zu machen, schlägt der OBR Weststadt 2 weitere Standorte 
vor und übermittelt diese an die SDS. Zum einen vor bzw. neben der Aula Goethegymnasium und zum 
anderen in der Nähe des EDEKA Marktes in der Weststadt. Bezügl. der genauen Standorte werden Bilder 
übermittelt.  

7. Sonstiges  

7.1 Schaukelkombi Inklusion Spielplatz Brahmsstr.  

„…im Rahmen der Sanierung kommunaler Spielplätze und Grünanlagen und entsprechend Priorität aus der 
Spielplatzkonzeption 2018 wird der SDS den Spielplatz Brahmsstraße durch ein barrierefreies Spielangebot 
ergänzen. Das Gerät, eine Doppelschaukel mit Nestschaukel + Schaukel mit Spezialsitz und barrierefreiem 
Fallschutzbelag sowie der Standort wurde mit Frau Hennings, Beauftragte für Menschen mit Behinderungen 
abgestimmt. Die Aufstellung des Gerätes wird ca. im Frühherbst 2021 erfolgen.“ 

7.2 Wiedereröffnung der Erich-Weinert Schule  

Herr Munzert nahm für den Ortsbeirat an der Wiedereröffnung der Weinert Schule teil. 

7.3 Schiedsstelle der LH Schwerin  

Die Information über die Schiedsstelle der LH Schwerin wurde im Schaukasten des Nachbarschaftstreffs in 
der Lessingsstr. ausgehangen. 

7.4 Einladung Integrationstag der Sportfreunde Schwerin e.V 

Für den 18.09.21 ist der Ortsbeirat eingeladen worden. Von den Anwesenden hat derzeit zu dem Termin 
leider keiner Zeit. Evtl. kann Herr Osterode hieran teilnehmen.  

7.5 Einladung Runder Tisch 28.09.21 

Herr Gajek wird für den Ortsbeirat an diesem Termin teilnehmen. 

7.6 Aufwendungen des Ortsbeirates 2021 

Für das Jahr 2021 steht ein Budget von 145,0 € zur Verfügung  
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7.7 Aushang Einladung zu Sitzungen des OBR Weststadt im Schaukasten des Nachbarschaftstreff 

Herr Naumann berichtet, dass die Einladungen nicht in dem Schaukasten aushängen. Die Protokolle jedoch 
aushängen. Herr Munzert wird hierzu bei Frau Haake nachfragen. 

7.8 Sitzungstermin im September 

Herr Munzert bittet um Verschiebung des geplanten Termin vom 28.09.21 auf den 21.09.21, da er am 
28.09.21 verhindert ist. Diesem wir einstimmig zugestimmt. Nächster Termin ist somit Dienstag der 21.09.21 
um 18.00 Uhr (voraussichtlich wieder im Stadthaus).  

7.9 verblasste Fahrbahnmarkierung Lübeckerstr.  

Herr Naumann berichtet, dass die Fahrbahnmarkierung an der Kreuzung Lübecker Str. /J.-R.-Becher-Str. 
verblasst ist. Es wird um Prüfung gebeten, ob diese erneuert werden kann/muss. Hierzu wird Herr Munzert in 
der Verwaltung nachfragen und Bilder übermitteln. 

7.10 Aufstellung eines Müllbehältnis neben einer Bank in der J.-R.-Becher. Str.  

Herr Naumann regt an, ein Müllbehältnis neben einer Bank in der J.-R.Becher.Str. aufzustellen. Diese Bank 
wird häufig von Kunden des unweit entfernten Dönergeschäft genutzt und somit befinden sich hier im 
Umfeld öfters Restmüllabfälle in der Umgebung der Bank. Herr Munzert fragt hierzu in der Verwaltung an 
und übermittelt Bilder zum genauen Standort der Bank. 

 

   

gez. Thomas Munzert                                             Schwerin, 30.08.21     
Vorsitzender  
 
Da Herr Osterode (Protokollführer) an der Sitzung nicht teilnehmen konnte wurde das Protokoll durch den 
Vorsitzenden aufgenommen      
 


